

Encourager le raccordement des Yverdonnois et Yverdonnoises à Y-CAD

La Ville d'Yverdon-les-Bains s'est engagée dans une transition énergétique en favorisant des solutions durables et respectueuses de l'environnement. Le réseau de chauffage à distance (Y-CAD) constitue une alternative efficace aux énergies fossiles, et contribue à la lutte contre le réchauffement climatique. Cependant, le taux de raccordement des bâtiments Yverdonnois à Y-CAD reste encore insuffisant. La municipalité a récemment sollicité un crédit d'investissement de CHF 5'500'000.- pour augmenter le capital de Y-CAD SA, démontrant ainsi son engagement envers cette infrastructure essentielle.

Plusieurs facteurs freinent cette transition : méconnaissance des avantages du chauffage à distance, coût initial du raccordement, manque d'incitations claires pour les propriétaires et entreprises. Pourtant, une augmentation du nombre de raccordements renforcerait l'efficacité et la rentabilité du réseau, tout en réduisant l'empreinte carbone de la Ville.

Afin de favoriser cette dynamique, la Municipalité pourrait inciter Y-CAD à mettre en place, en collaboration avec elle, différentes mesures incitatives, telles que :

- Une campagne de sensibilisation sur les bénéfices écologiques et économiques du raccordement à Y-CAD.
- Un soutien financier sous forme de subventions ou d'allègements fiscaux pour les propriétaires souhaitant effectuer le raccordement.
- Une simplification des démarches administratives et un accompagnement technique pour les intéressés.
- L'instauration d'un programme de raccordement progressif pour les bâtiments existants.

La commission consultative des énergies, dispose d'un fonds qui pourrait être utilisé pour financer certaines de ces mesures selon les articles 2 et 3 du règlement de cette commission.

À la suite de la prise de connaissance du préavis PR24.27PR et de la recapitalisation de Y-CAD, les Vert'Libéraux expriment leur inquiétude quant à l'impact financier de cette décision sur la Ville et des contribuables Yverdonnois et Yverdonnoises et du peu de succès auprès de la population.

Les Vert'Libéraux demandent à la Municipalité d'étudier la possibilité de mettre en place, en collaboration avec Y-CAD, des mesures concrètes visant à inciter les Yverdonnoises et Yverdonnois à se raccorder à YCAD.

Cécile Plagellat pour les Vert'Libéraux

Yverdon-les-Bains, le 11 mars 2025